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COMPTE-RENDU ASSEMBLEE GENERALE 
PRÉSIDENT DE LA LIGUE DE BRETAGNE DE BASKET-BALL Mickaël LEBRETON 

 
 
 
 
 
 
 

INTERVENTIONS 
DELEGUE AUX SPORTS ET AUX ACTIVITES PHYSIQUES Fabien AUDARD 

 

 Bonjour, 
 
Ravi de vous accueillir à Lorient. 
 
 
Bonne assemblée générale ! 
 
 
Fabien AUDARD 
Délégué aux sports et aux activités physiques 
 
 
 
 

RAPPORT DE LA COMMISSION DE CONTRÔLE 
Jean-Claude LEMAITRE 

 

 

 

 

 

 

La commission de vérification des pouvoirs présidée par Jean-Claude LEMAITRE déclare que conformément 
aux statuts, l’Assemblée Générale pour délibérer valablement doit être composée de membres représentant 
au moins la moitié des voix dont disposent les associations. 

- Associations inscrites :  249 
- Associations représentées :  157 
- Nombre de voix des associations :  37 006  
- Moitié exigible :   18 504 
- Nombre de voix effectivement représentées :   28 880 

La Commission déclare valable les délibérations de l’Assemblée Générale. 
  

Extrait du Procès-Verbal de l’Assemblée Générale 

du 17 juin 2023 à Lorient 
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ASSEMBLEE GENERALE EXTRAORDINAIRE 
OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE EXTRAORDINAIRE  

SECRETAIRE GENERAL DE LA LIGUE DE BRETAGNE DE BASKET-BALL Joseph HOUE 

 
Modification des statuts de la Ligue de Bretagne de Basket-Ball : Serge Kerhuiel 
 

- Article 6 : Composition de l’Assemblée Générale 
Les représentants doivent être âgés d’au moins 16 ans révolus, être licenciés, jouir de leurs droits civiques, et 
ne pas être suspendus d’exercice de fonction. 
 
5) Le vote par procuration n’est autorisé qu’aux associations sportives participant exclusivement aux 
championnats départementaux non qualificatifs pour le championnat régional (seniors et jeunes). 
 

- Le Comité Directeur 
Le Comité Directeur ne peut comprendre plus de deux (2) licenciés appartenant à une même association 
sportive. 
 

- Article 11 : Rôle du Comité Directeur 
Il comprend au moins un nombre de femmes proportionnel au nombre de licenciés 
 

- Article 16 : Mandat et élection du Président 
A la suite de l’élection du Comité Directeur par l’Assemblée Générale Élective, le Comité Directeur se réunit 
afin de lui proposer le Président de la Ligue Régionale. 
 
Le Comité Directeur, pour valablement procéder à cette désignation, doit être composé des ¾ de ses 
membres. A défaut de quorum, le Comité Directeur sera convoqué par tous moyens sous quinzaine. Le 
Comité Directeur procédera alors à la proposition sans condition de quorum. 
 
Les débats sont menés par le membre le plus ancien de la séance. Le ou les candidats sont invités à se 
déclarer et à présenter leur projet par ordre alphabétique. 
En cas de pluralité de candidats, le candidat qui obtiendra le plus de voix sera proposé à l’Assemblée 
Générale Elective. 
 
Le Président est élu au scrutin secret à la majorité absolue des suffrages exprimés par l'Assemblée Générale 
Elective (Les bulletins blancs, nuls et les abstentions n'entrent pas dans le nombre de suffrages). 
Le Président est élu pour quatre (4) ans.  
Il est rééligible dans la limite de trois (3) mandats de plein exercice. 
 

- Articles 23 :  Éthique et honorabilité 
L’ensemble des acteurs relevant des instances dirigeantes et commissions de la Ligue Régionale s’engage à 
veiller au respect des dispositions de la Charte Éthique, de déontologie, de prévention et de traitement des 
conflits d’intérêts ainsi qu’aux principes d’honorabilité. 
 
A ce titre, il s’engage à se déporter de toutes situations de nature à générer un conflit d’intérêts. 
 
En application des dispositions de la Loi n°2022-296 du 2 mars 2022 visant à démocratiser le sport en France, 
le Comité Éthique du Basket-ball détermine la liste des personnes soumises à déclaration d’intérêt particulier. 
 
Aussi, les personnes assujetties se doivent de procéder à ladite déclaration de manière sincère et exacte. 
 

- CHANGEMENTS PREVUS A COMPTER DU 1er janvier 2028 
Renouvellement des instances dirigeantes 
La Ligue Régionale est administrée par un Comité Directeur composé à la parité stricte femmes/hommes. 
Composition bureau directeur 
A compter de la mandature de 2028, le Bureau devra être composé à parité femmes/hommes. 
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RAPPORT DE LA COMMISSION DE CONTROLE 
Jean-Claude LEMAITRE 

 

 
 
Le titre et le siège social n’ont pas été modifiés. 
 
Les articles des statuts, listés ci-dessous, ont été modifiés : 

 

Titre I : Constitution, Siège social, Durée et Objet 

Article 1 : Constitution et dénomination 

Article 4 : Objet 

 

Titre II : Composition, Démission, Adhésion et Radiation 

Article 5 : Composition de l’association 

 

Titre III : L’Assemblée Générale 

Article 6 : Composition de l’Assemblée Générale 

Article 7 : L’Assemblée Générale Ordinaire 

Article 8 : L’Assemblée Générale Elective 

Article 9 : L’Assemblée Générale Extraordinaire 

 

Titre IV : Le Comité Directeur 

Article 10 : Composition  

Article 11 : Rôle du Comité Directeur 

Article 12 : Election du Comité Directeur 

Article 13 : Fonctionnement, Réunions et Délibérations   

Article 14 : Statut des membres du Comité Directeur 

Article 15 : Révocation du Comité Directeur ou de membre du Comité Directeur 

 

Titre V : Le Président 

Article 16 : Mandat et élection du Président 

Article 17 : Pouvoirs et rôle du Président 

 

Titre VI : Le Bureau 

Article 18 : Nomination du Bureau 

Article 19 : Réunions du Bureau 

Article 20 : Missions du Bureau 

 

Titre VII : Ressources et Obligations 

Article 22 : Obligations comptables de l’association 

1) Assemblée Générale Extraordinaire :  
Adoption des nouveaux statuts de la Ligue de Bretagne 
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Articles 23 :  Éthique et honorabilité 
 
Titre VIII : Modifications statutaires et dissolution 
Article 24 : Modifications statutaires 
Article 25 : Dissolution 
Article 26 : Dévolution des biens 
 
Titre IX : Règlement intérieur et formalités administratives 
Article 28 : Formalités administratives 
 
Les statuts sont adoptés à l’unanimité. 
 
 
 
 

FIN DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE EXTRAORDINAIRE 
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ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE 
OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 

PRÉSIDENT DE LA LIGUE DE BRETAGNE DE BASKET-BALL Mickaël LEBRETON 

 
 

RAPPORT MORAL 
PRESIDENT DE LA LIGUE DE BRETAGNE DE BASKET-BALL Mickaël LEBRETON 

 

Monsieur le 1er Vice-Président de la Fédération, cher Jean-Pierre, 

Monsieur le délégué aux sports et aux activités physiques de la ville de Lorient, 

Mesdames et Messieurs les présidents des comités départementaux, 

Mesdames et Messieurs les présidents de clubs bretons, 

Mesdames et Messieurs, 

Pour commencer ce discours, nous allons remonter le temps sur plusieurs décennies. Retrouvons-nous au 
début de l’année 1933, le 7 janvier où des dirigeants bretons décident de la naissance du comité de Bretagne 
de basket-Ball en s’émancipant du comité d’athlétisme qui gérait le championnat de basket né dès 1922. La 
parution au journal officiel du 28 janvier 1933 officialise la naissance de notre Ligue de Bretagne de Basket-

ball. 
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Cette année nous fêtons donc ses 90 ans… et on peut dire que cette vieille dame se porte bien, au moins au 
niveau de son nombre de licenciés : un record, quel plus beau cadeau se faire à soi-même – plus de 37 000 
licences, nous n’aurions jamais pensé arriver si vite à franchir cette barre, particulièrement 2 ans après la 

pandémie. Nous pouvons collectivement en être fier mais ce résultat nous oblige également : maintenir ces 
effectifs n’est pas chose aisée, il faut mettre en place les conditions d’accueil et d’épanouissement de toutes 
et tous et notamment des plus jeunes qui sont venus en masse gonfler nos rangs. Nous savons que semaines 
après semaines, vous faites les efforts pour que chacun puisse pratiquer notre sport avec plaisir et dans les 

meilleures conditions. 

 

Nous sommes donc les héritiers d’une histoire riche et nous devons être les relayeurs ou plutôt les passeurs de 
cette histoire en conservant nos valeurs qui sont la force de notre sport et qui pour le moment font que les 
parents se tournent vers le basket plutôt que vers d’autres sports moins vertueux. Restons cependant vigilant, 
les incidents et incivilités des parents et des spectateurs lors des rencontres sont en augmentation et nous 
devons être en alerte sur ces problématiques pour qu’elles ne s’amplifient pas en mettant en place les actions 

et les savoir-faire nécessaires pour enrayer ce phénomène avant qu’il ne prenne trop de place.  

Malgré son âge, la Ligue de Bretagne ne doit pas être immobile, elle doit sans cesse se renouveler, progresser, 
innover pour relever les défis qui se succèdent sur son parcours. Nous savons que Jacqueline, Présidente de 

la Ligue durant 15 années et Jean-Jacques qui lui a succédé ont œuvré en ce sens et je les en remercie ici. 
Avant eux d’autres Présidents ont également administré la Ligue, vous pourrez retrouver l’histoire de l’instance 
bretonne dans le livre que nous avons édité pour l’occasion. 

Nous en avons aussi profité pour rénover notre logo, rénover est sans doute un euphémisme car il s’agit plutôt 
d’une petite révolution. Ce nouveau logo est marketé, il s’inscrit dans l’air du temps. Les présentations 
d’études que nous avons faites ont reçu un très bon accueil et nous souhaitons qu’il saura vous séduire. Il est 
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identitaire, ethnique, éthique, fait référence aux symboles bretons que sont l’hermine et le « Gwen ha du ». 

Sans plus attendre le voici avec ses trois déclinaisons. 

 

 

 

 

 

Dès à présent, nous l’intégrons comme le symbole unitaire autour duquel se rassembleront les acteurs du 
basket breton. Nous vous offrirons après cette assemblée générale un tote bag et un t-shirt avec ce logo pour 

que vous puissiez le montrer au sein de vos clubs en plus de la campagne de communication que nous allons 
mettre en place. Ne soyons pas nostalgique et projetons-nous dans l’avenir. 

 

Si l’on revient au bilan de la saison que nous venons solder aujourd’hui, plusieurs actions prioritaires sont à 
présenter.  

Cette saison, nous avons mis l’accent sur le développement de l’IRFBB avec notamment la mise en place 
d’une formation BPJEPS Spécialité Basket-Ball, une formation que nous développions avec 3 organismes de 
formations différents situés en Ille-et-Vilaine et dans le Morbihan. Elle était bi-qualifiante et correspondait aux 

besoins des clubs à l’époque de la mise en place des TAP à l’école primaire. Aujourd’hui, elle n’est plus 
finançable sous cette forme et nous nous sommes orientés après conseils et études vers une formation de 

spécialité qui correspond aux règles d’employabilité des clubs pratiquant la compétition. 

Le choix d’ouvrir une session en 2 ans a été réfléchi et partagé avec le service d’état qu’est la DRAJES et les 
cadres d’état de la fédération. Un IRFBB a entre autres la responsabilité de la mise en place de formation 
pour répondre aux problématiques d’emplois des clubs mais est également responsable de la formation des 
apprenants. Il faut armer les apprentis pour qu’ils soient prêts à faire face aux situations de terrain qui se 
présenteront inévitablement durant leurs premières années de travail. Le profil des jeunes bacheliers qui se 
présentent à la formation nous a obligé à penser cette formation dans un format plus long. Les clubs entrant 

dans cette démarche s’engagent dans un processus de professionnalisation qui débouchera sur un emploi 
ou tout au moins y réfléchissent sérieusement. Cette formation s’inscrira sur le territoire brestois avec une partie 
d’itinérance. 

Lors des réunions de secteurs où Mickaël et Sébastien ont présenté le projet, il est assez vite apparu qu’un 
deuxième profil d’individus plus âgés et/ou plus expérimentés était aussi intéressé pour entrer dans cette 
démarche. Nous avons donc développé une formation parallèle en un an pour ces derniers. Nous avons 
entendu les attentes des uns, les remarques des autres mais il me semble qu’il faut laisser les choses se mettre 
en place pour rééquilibrer et faire les remédiations nécessaires lorsque nous aurons l’expérience et le recul 
suffisant. 

D’autres formations seront développées et présentées durant cette assemblée générale, elles compléteront 
l’offre sur notre territoire et permettront, aux clubs déjà employeurs, de répondre à leurs obligations de 
formation de salariés. 

Le deuxième axe d’action prioritaire a été la mise en place de réunions d’accompagnement des clubs dans 
le dossier du PSF. Mathilde et Alexandra, sous la responsabilité de Marylise, sont allées à la rencontre des clubs 

pour expliquer le dispositif PSF et présenter quelques outils simples permettant d’aborder ce dossier avec 
méthodologie. Ces rencontres ont été appréciées et même si l’objectif quantitatif de 50 clubs complétant 
un dossier n’a pas été atteint (43 clubs ont finalement déposé un dossier sur le compte asso), nous espérons 
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que globalement le taux de financement via le PSF sera en augmentation. Mathilde a fait un gros travail de 

suivi et de relance pour que l’instruction des dossiers bretons se fasse dans les meilleures conditions. Dans son 
analyse et son retour d’expérience, elle préconise un démarrage des réunions PSF plus tôt dans la saison, 

c'est-à-dire dès le mois de novembre prochain pour la campagne PSF 2024. 

Passons maintenant au côté sportif avec nos deux disciplines que sont le 5x5 et le 3x3. 

Au niveau 5x5, à l’internationale, le championnat d’Europe a commencé  jeudi dernier pour les féminines 
avec une victoire difficile contre l’équipe d’Allemagne, hier elles se sont également imposées devant la 
Grande Bretagne dans un match de nouveau complexe. Souhaitons leur bonne chance car la route sera 

encore longue pour atteindre l’objectif 
de titre européen que nous attendons tous. Pour les 
garçons, La coupe du monde 2023 se déroulera 

aux Philippines, au Japon et en Indonésie, avec un 
premier match le 25 août contre le Canada. Là 

aussi, l’objectif est élevé.  

Ces compétitions s’inscrivent dans une préparation 
olympique et être performant aujourd’hui permettra d’aborder plus sereinement les 
jeux de Paris 2024 qui sont déjà dans toutes les têtes. 

Sur le plan breton, il y a globalement une stabilité des équipes en championnat de France. Les Louves du 

Landerneau Bretagne Basket HN réalisent des Play-down parfaits où elles terminent invaincues et sauvent leur 
place dans l'Élite nationale. Malheureusement pour l’UJAP de Quimper, la fin de saison a été plus cruelle et 
malgré une victoire lors du dernier match joué à l’Aréna de Brest, n’étant plus maître de leur destin, ils 
évolueront l’année prochaine en NM1. Souhaitons-leur de faire l’ascenseur et de retrouver au plus vite le 

niveau supérieur.  

Nous aurons donc en tout 4 équipes bretonnes dans cette division l’année prochaine avec en plus de l’UJAP, 
le CEP de Lorient, l’Aurore de Vitré et l’Union Rennes Basket qui ont toutes participé aux play off et pourraient 
également être des candidats sérieux à une montée. 

Cela aurait même pu être 5 équipes tellement le Pays de Fougères Basket méritait de les rejoindre : la saison 
a été presque parfaite, les blues boys réalisant le back to back en remportant comme l’édition précédente 
le trophée Coupe de France dans une finale maîtrisée du début à la fin. Malheureusement, la machine s’est 
un peu grippée et la défaite en demi-finale n’a pas permis d’obtenir le ticket NM1. Nous savons que les 
fougerais mettront tout en œuvre pour l’obtenir au plus vite. 

En nationale 2 féminine, le Trégueux Langueux Basket Armor 22 participe aux play-offs de la division en se 

classant 3ème de sa poule, L’Avenir de Rennes se classe 9ème de la saison régulière se maintenant dans la 
division dans les dernières journées du championnat. 

Le nombre d'équipes en Nationale 3 restera stable en féminin et masculin. En effet, les descentes du CEP de 

Lorient et d' Hennebont BC seront compensées par la montée de l’équipe de la CTC Betton-Illet et la place 
réservée obtenue par l’US Liffré au sein de la CTC mi-Forêt (qui depuis 3 ans était les Poulidor de la PNM) ; 

chez les féminines, l’Al Ploufragan et la CTC EBQC réintégreront l’Élite régionale et seront remplacées par les 
équipes de ASPTT Rennes et Pleyber-Christ BC. 
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5x5 : 

Régional  

LIGUE FÉMININE 

 

NATIONALE 1 

 

NATIONALE 2 

 

ARRIVÉE NATIONALE 3 

 

Nous aurons lors de la remise des récompenses un bilan concernant les champions de nos catégories 
régionales jeunes et séniors. 

 

Pour le 3x3, notre Ligue de Bretagne est plutôt très active. 
Nous avons d’abord participé à l’organisation du stage 
équipe de France féminine suivi du tournoi international de 
préparation de Landerneau : le prêt des terrains, de 

chronos et de matériel, leur acheminement, la mise à 
disposition d’une salariée et une aide financière ont aidé à 
la réussite de l’évènement. Nul doute que le club de 
Landerneau sera de nouveau sollicité pour organiser avec 

autant de rigueur et de succès ce type de 
rassemblement. 

Le deuxième temps fort du 3x3 a été le Lite Quest de Dinan porté par le club du 

Dinan Basket Samsonnais avec comme 
organisatrices : Béatrice Micheau et Sandra Le 

Dréan. Ce fut une véritable réussite tant par 
l’affluence des spectateurs que par le niveau de 
jeu avec une finale en apothéose avec un shoot 
victorieux au buzzer. Rendez-vous est déjà pris 

pour l’année prochaine. 

Enfin, nous aurons la chance d’accueillir l’open 
de France 3x3 2023 à Rennes du 24 au 29 Juillet. 

Déjà plus de 80 bénévoles se sont portés 

Stage de Landerneau EDF 3x3 
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volontaires pour nous aider dans la réalisation de l'événement, c’est le premier pari réussi de cette 
organisation.  

C’est une compétition importante où les meilleures équipes nationales 
s’affronteront avec la présence de plusieurs internationaux. Cette année et pour 
la première fois, la Junior League et la Super League ont lieu sur la même semaine 
et sur un lieu unique. Nous vous invitons toutes et tous à réserver ces dates et à 

venir voir cette compétition spectaculaire.  

L’Open plus de Brest Junior League et Super League des 8 et 9 juillet et les dates 
de la tournée BZH 3x3 nous permettront de voir du beau jeu en attendant 

l’échéance nationale. 

Au niveau régional, les journées mises en place n’ont pas rencontré le succès 
attendu. Guillaume De Kermel a réuni un groupe de travail pour proposer une 

organisation conjointe avec les comités départementaux pour qu’il y ait une 
synergie de territoire et permettre au 3x3 
d’exister, il reste quelques ajustements à 
faire pour que la proposition soit en 
adéquation avec les périodes définies 

nationalement ! 

Nous tenons également à remercier le 
club de l’Arvor Basket Lorient qui dans le 
cadre de l’accueil de notre AG 
organise en plus un tournoi de 3x3, il 

répond ainsi à la journée nationale du 
3x3 des 17 et 18 juin mise en place par la 

fédération.  

 

Concernant le volet VxE, les clubs s’emparent petit à petit des pratiques proposées par la Fédération : basket 

santé, basketonik, basket inclusif, basket scolaire et centre génération basket. Evidemment et comme nous 
l’avons répété plusieurs fois, il n’y a aucune obligation à mettre en œuvre l’intégralité du catalogue. Ces 
pratiques peuvent être un appui au développement du club et peuvent aussi aider au complément d’un 
EDT d’un salarié en apportant de plus un financement supplémentaire. Il faut étudier leur possible mise en 

place en fonction de l’analyse de votre territoire et participer aux formations que la FFBB met en place tous 
les ans afin de faire progresser les pratiques du vivre ensemble. 
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Les actions société, mixité et citoyenneté ont aussi été développées cette saison. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Dans le cadre de la loi sport de mars 2022 instituant une parité dans la gouvernance des instances, la 
fédération avait initié une formation « dirigeantes 2024 ». Afin d’amplifier le phénomène sur le territoire, nous 
avons mis en place l’action femmes au rebond avec le témoignage de 4 femmes au profil différent. Chaque 
comité départemental devait décliner sur son territoire une journée d'information, malheureusement tous 

n’ont pu le faire. La Ligue et les comités bretons ont travaillé de concert pour proposer une formation annuelle 
qui doit permettre à toutes et à tous d’être prêt à prendre des responsabilités en toute confiance lors des 
échéances électives de la fin de saison prochaine. En effet, à partir de la mandature 2028 le comité directeur 
de la Ligue devra être totalement paritaire et je souhaiterais que nous puissions répondre à cette orientation 

législative avec 4 ans d’avance. Cette initiative vous sera présentée plus tard durant notre AG. 

Nous participons activement aux opérations Job dating en partenariat avec Pôle Emploi et la Fédération. 
Ces journées sont des actions intéressantes d’insertion et de valorisation de personnes éloignées du cadre de 
l’emploi et permettent de casser les codes de l’entretien d’embauche habituel en face à face. L’anonymat 
préalable entre employeur et demandeur d’emploi permet à chacun de s’intégrer sans idées reçues dans 
un collectif et permet de tisser les premiers liens pouvant déboucher sur une embauche. Nous reconduirons 
notre participation en fonction des demandes du pilotage national qui reste décisionnaire sur les lieux 

d’intervention. 
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D’autres dossiers auraient aussi demandé un développement important, je pense notamment à l’arbitrage 
où plusieurs matchs n’ont pu être couverts du fait de trop nombreux retours la veille ou le jour du match ou 
pire encore lorsque les arbitres désignés ne se présentent pas au match. Nous comprenons la colère des clubs 

mis devant ces situations mais nous ne pouvons malheureusement prévoir ces absences à l’avance. La 
progression des formations départementales et régionales associée à l’éducation adaptée des jeunes 
arbitres doit nous permettre d’ici quelques années de ne plus être confronté à ce type de problème. 

Nous tenons à féliciter Mathieu Thierry qui termine cette année meilleur arbitre de NM1 pour la saison 2022-
2023 et sélectionné pour un stage FIBA dans le cadre de l’arbitrage 3x3. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Le pôle espoir et la formation des jeunes potentiels bretons est aussi l’une des missions prioritaires de la Ligue. 
Nous mettons tout en œuvre pour offrir les conditions d’un épanouissement optimal au sein de cette structure 
d'entraînement ; Cyrille et David assurent également le suivi des potentiels hors pôle lors des sélections ou des 

stages du PPF. 

Cette année les polistes et ceux des Pays de la Loire ont été en séjour de travail en Hongrie. Les filles ont été 

prises en charge par le club de Sopron où évolue Olivia Epoupa avec laquelle elles ont pu largement 
échanger ; les garçons étaient quant à eux à Budapest à l’Académie de Vasas. Vous avez pu suivre leur 
périple sur les réseaux grâce au très bon travail de Mélanie, alternante en communication à la Ligue. Avec 
Romane, sous la houlette de Gaëlle et d’Ann-lyse, elles forment l’équipe de 
communication qui a beaucoup œuvré cette saison encore. 
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Les réussites marquantes chez les jeunes cette saison sont l’entrée à l’INSEP Pôle France Basket-Ball Yvan 

Mainini, de la landernéenne Louane Foirest, ainsi que sa participation au stage de sélection équipe de France 
U15. Elle sera accompagnée sur ce rassemblement sélectif par Teyanna Yombo-Gboto qui intégrera à la 

rentrée le centre de formation de l’ASVEL féminin. De son côté, Aaron Towo-Nansi rejoindra le centre de 
formation de Cholet après avoir, souhaitons-lui, participé à la campagne estivale avec l’équipe de France 

U15 masculine. Que les vents bretons vous portent le plus loin possible, au-delà même de nos ambitions pour 
vous ! Vous êtes sur la voix de vos illustres prédécesseurs qui font briller notre région à l’international tel Fabien 
CAUSEUR, le maintenant double vainqueur de l’Euro League basket. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Il y a tellement de dossiers à évoquer qu’il m’a fallu faire une sélection exhaustive. Le PV1 de cette AG que 
vous avez reçu est plus complet et permet de retracer l’activité réelle de la Ligue. Des précisions pourront 
vous être apportées si vous en éprouvez le besoin tout à l’heure. 
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ASSEMBLEE GENERALE 
DE QUIMPER 
ADOPTION PROCÈS-VERBAL 

 
Adoption à l’unanimité du procès-verbal de l’Assemblée Générale du 25 juin 2022 à Quimper. 
 
 

ELECTIONS 
ELECTIONS DES REPRÉSENTANTS A L'ASSEMBLÉE FÉDÉRALE 2023  

 
Candidat(e)s 
 
Titulaires : 

- Mickaël LEBRETON 
- Joseph HOUE 

 
Suppléants : 

- Valérie ALLIO 
- Antoine LE BERRE 

 
 
 
 

RAPPORT DE LA COMMISSION DE CONTRÔLE 
Jean-Claude LEMAITRE 

 

 

 

Nombre de voix des associations ayant disputé un championnat senior national 2022/2023 : 4910 

Sont élus délégués à l’Assemblée Générale Fédérale FFBB : 

LEBRETON Mickaël 4910 voix 100% Élu titulaire 

HOUE Joseph 4910 voix 100% Élu titulaire 

ALLIO Valérie 4910 voix 100% Élue suppléante 

LE BERRE Antoine 4910 voix 100% Élu suppléant 

 

  

2) Assemblée Générale Ordinaire :  
Élections des délégués à l’Assemblée Générale FFBB 
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RAPPORT FINANCIER 
 

Bonjour à toutes et à tous, 

Tout d’abord, une petite correction des données du PV1 de l’AG qui vous a été communiqué : 

Le bilan financier a évolué puisqu’il a été finalisé en début de cette semaine : 

▪ Total des PRODUITS de 1 816 046€ au lieu de 1 819 385€ 
▪ Total des CHARGES de 1 873 939€ OK 

▪ Excédent de 57 893€ au lieu de 54 544€ 

Ce document vous sera communiqué et je me tiens à votre disposition si certains le veulent d’ores et déjà. 

La proposition de budget prévisionnel contient également des ajustements présentés lors du dernier Comité 

Directeur qui s’est tenu le 13 juin 2023. 

Je vais tout d’abord passer quelques diapositives relatives aux réalisations allant du 1er mai 2022 au 30 avril 
2023. 

COMPTE-RENDU D'ACTIVITÉ COMPTABLE Antoine LE BERRE 
DU 01/05/2022 AU 30/04/2023 
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Recettes & charges administratives 

Licences : On y retrouve les licences de la saison 

2022/2023. Avec une hausse de +15%. C’est donc 
regrettable d’arriver à un déficit à l’occasion de 
cette saison record du côté du nombre de 
licenciés. À noter que la Ligue n’a pas fait évoluer 

sa part sur les tarifs de licences en amont de la 
saison 2022/2023. 

Je me permets de vous rappeler la reconduction 

de l’opération « licences nouveaux dirigeants » 
de la FFBB. Tout comme l’opération « licences 

dirigeants » de la Ligue. Elles se concrétisent par 
des avoirs sur le solde des licences à facturer aux 

comités. 

Pour rappel la Ligue ne prend pas de part sur les 

socles des Présidents-Secrétaires-Trésoriers de 
clubs ainsi que sur les socles seuls des familles 

« dirigeants » et « adhérents ». 

Mutations : elles sont facturées au sein des 
instances en deux temps : 1 acompte 

provisionnel en décembre et 1 solde en avril. En 
hausse de 23% qui peut être expliquée par des 

mouvements post-covid par exemple. 

Affiliations : stabilité des mouvements sur ce poste. 

On retrouve globalement les mêmes informations et évolutions que du côté des recettes. 

 

Autres charges externes 

Globalement, tout comme vous clubs et à titre particulier, la Ligue 
a subi les effets de l’inflation. 

Les honoraires contiennent désormais des prestations de services 

(notamment pour le compte du pôle espoirs). 

Du côté des charges de personnel, il faut retenir l’arrivée de 
Mickaël en tant que coordinateur de la formation BPJEPS et 

l’arrivée d’Alexandra en tant que CTO. Cette augmentation des 
charges de personnel s’explique donc par notre volonté de 
structurer et renforcer les équipes de la Ligue. Pour rappel, notre 

prévisionnel prévoyait 270 000 € pour 274 226€ de réalisations. 
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Recettes sportives & subventions 

Engagements : L’évolution s’explique notamment par le retour des mouvements de mi-saison en 
championnats jeunes. 

Partenariats : On retiendra les partenariats reçus pour l’action du déplacement du Pôle Espoirs en Hongrie et 
de la campagne de financement participatif qui a été déployée conjointement. On y retrouve également 
des partenariats classiques (je pense notamment à Intersport) 

Aides de l’État : par l’ANS, la Ligue a perçu une subvention de 49.200 € au titre du PSF Ligue et 13 000 € au titre 
du Pôle espoirs. Les actions ont pu être menées dans des conditions ordinaires. 

Je me permets de préciser que, comme pour vous clubs, le PSF est un temps fort de la Ligue. Je remercie 

Mathilde, notre DT, pour son gros travail sur ce dossier. 

Aides de la Région : elles correspondent à la contractualisation pour le fonctionnement de la Ligue (dont 
Pôle Espoirs). 

 

Pôle Formation 

CRO : Il s’agit des actions de formation des 
arbitres & OTM. 

Technique et Pôle Espoirs : Pour rappel, depuis 
2021/2022, il y a là un transfert de charges 

dans la mesure où les TIL sont devenus des TIP. 
On retrouve le Tournoi en Hongrie avec nos 

voisins des Pays de la Loire pour le pôle 
espoirs. 

Technique : la différence s’explique par le fait 
que la saison dernière un grand nombre de 
brevets fédéraux avaient été pris en charge 

par la Ligue (aide sur fonds propres pour 1 
brevet fédéral offert par club). 
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Formation de dirigeants : ça a été compliqué pour l’organisation de ces formations (format automnales ou 
printanières). Il s’agit là de la participation de la Ligue au Campus de la FFBB. J’y ai également associé le 
temps des assises du basket féminin. 

Aides aux clubs : On y retrouve les aides aux SSB, aux équipes des championnats de France Jeunes et aux 

CLE/CDE. 

Enfin, pour conclure, cette présentation sur la clôture des comptes au 30/04/2022, je tiens à souligner les faits 
marquants de l’exercice passé : 

● Maintien des tarifs Ligue inchangés pour la saison 2022/2023. Le déficit attendu au prévisionnel était 

de 77 K€. Le déficit obtenu au 30 avril 2023 appuie notre choix d’augmenter notre part d’1€ sur le 

socle en 2023/2024.  

En complément, nous devrons poursuivre notre réflexion dans les mois à venir pour que nous puissions mener 

nos projets dans les meilleures conditions (au niveau des moyens et dans l’objectif de les optimiser). 

● L’arrivée du BPJEPS : le recrutement du coordinateur et les démarches de construction de notre 

formation ont eu lieu sur 2022/2023. Les recettes et le lancement proprement dit de cette formation 

auront lieu sur 2023/2024. 

● Le barème kilométrique est passé de 0,36 à 0,38 € du km pour tenir compte de l’inflation sur les 

carburants. Cela concerne notamment les indemnisations des officiels. 

● L’organisation de l’Open Plus de Rennes qui aura amené la Ligue à apporter une participation plus 

importante que prévue (au même titre que le CD35 qui était coorganisateur). 
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RAPPORT COMMISSAIRE AUX COMPTES SUR LES COMPTES ANNUELS  
 

Je passe la parole à Frédérick COINTREL du cabinet QUINIOU, Commissaire aux Comptes de la Ligue. 
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RAPPORT SUR LES CONVENTIONS RÉGLEMENTÉES 
 

Je passe la parole à Frédérick COINTREL du cabinet QUINIOU, Commissaire aux Comptes de la Ligue. 
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VOTE DES COMPTES DE L’EXERCICE 2022/2023  
 
Suite à la présentation des rapports du Commissaire aux comptes, je vous propose de voter les comptes de 
l’exercice couvrant la période du 1er mai 2022 au 30 avril 2023. 
 
Avez-vous des questions sur les comptes de l’exercice 2022/2023 ? 
Pas de question. 
 
Les comptes de l’exercice du 1er mai 2022 au 30 avril 2023 sont adoptés à l’unanimité par l’Assemblée 
Générale. 
 
 
 
 

AFFECTATION DES RESULTATS 
 
Je vous propose d’affecter le déficit constaté au 30 avril 2023 en report à nouveau. 
 
Avez-vous des questions sur l’affectation des résultats ? 
Pas de question. 
 
L’affectation des résultats est adoptée à l’unanimité par l’Assemblée Générale. 
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PRÉSENTATION DU BUDGET PRÉVISIONNEL 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Il se base sur une baisse de -5% des licences par prudence. Mais cette hypothèse reste ambitieuse tant la 
saison passée a été historique du point de vue du nombre de licenciés. 
 
Il tient également compte de l’augmentation de la part Ligue sur le socle licences. 
 
Plus globalement, il faut retenir : 

- L’accroissement d’activité de l’IRFBB avec le lancement du BPJEPS 
- Les charges de personnel qui tiennent compte avec le renforcement des effectifs et des retours à 

temps plein 
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- Des crédits en hausse sur le 3x3 en prévision de l’Open de France 
- En parallèle, les crédits de la tournée estivale sont réduits de moitié en raison du format revue à la 

baisse cette année. 
 
Il en résultat une insuffisance prévisionnelle qu’il conviendrait de couvrir par nos fonds propres à hauteur de 
10 249€. 
 
Cette année, encore plus que jamais, ce budget prévisionnel nous engage à rester vigilants et à veiller à la 
maîtrise de nos charges de fonctionnement. Je compte sur mes collègues pour adopter les bons réflexes 
(notamment le covoiturage). 
 
 
 
 

ADOPTION DU BUDGET PRÉVISIONNEL 2023/2024 
 
Je vous propose donc de voter le budget prévisionnel de la Ligue pour la période allant du 1er mai 2023 au 
30 avril 2024. 
 
Avez-vous des questions sur ce budget prévisionnel ? 
Pas de question. 
 
Le budget est adopté à l’unanimité par l’Assemblée Générale. 
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RAPPORT DU SECRETAIRE GENERAL Joseph HOUE 
 

POLE ADMINISTRATIF 

 
A l’instar de notre Fédération, le nombre de nos licencié(e)s pour cette saison 2022-2023 a atteint un nombre 
record : ceci est dû au travail en commun de tous (instances, dirigeants de clubs et bénévoles). 
Prochain challenge : maintenir ce niveau en continuant de présenter un accueil performant et de qualité 
dans nos salles de sport. 
 

La carte du basket en Bretagne : 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Évolution des licences : 

 

27 326 Licenciés (au 15 mai 2023) 

11 300 Féminines 

16 026 Masculins 

Côtes d’Armor 

 

40 clubs 

 

Finistère 

 

54 clubs 

 

Ille & Vilaine 

 

100 clubs 

 

Morbihan 

 

57 clubs 
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Le top 10 des clubs comportant le plus grand nombre de licenciés : 
 

SAISON 2020/2021 Comparatif 2019/2020 

Ordre Clubs Licenciés 
Ordr

e 
Licenciés 

1 LANDERNEAU BRETAGNE BASKET 419 1 451 

1 VITRE AURORE 419 2 446 

3 UJAP QUIMPER 354 3 401 

4 MONTFORT BC 320 4 368 

5 US LIFFRE 318 9 339 

6 PAYS DE FOUGERES BASKET 298 5 367 

7 PLC AURAY 292 12 303 

8 CS BETTON 286 10 314 

9 AS ERGUE ARMEL 282 11 308 

10 BRUZ AL BASKETBALL 272 7 344 

 
 
Répartition des pratiques sportives : 
 

 
Arbitrer 
(5x5 ou 

3x3) 
Diriger 

Entraîner 
une équipe 

Adhérent 
uniquemen

t 
Jouer 

Officier hors 
arbitrage 

Pratiquer 
du VxE 

CD22 379 333 209 33 2759 319  

CD29 684 507 441 85 5279 442 5 

CD35 1608 797 634 167 11461 801 4 

CD56 666 545 371 109 5637 647  

BRE 3337 2182 1655 394 25136 2209 9 

%* 12,21 % 7,99 % 6,06 % 1,44 % 91,99 % 8,08 % 0,03 % 

*sur la base de 27326 licenciés (plusieurs pratiques possibles par licence) 
 
 

Les championnats nationaux : 

LFB : 

Suite à la première phase du championnat de LFB, Le LANDERNEAU BRETAGNE BASKET aura été versé dans la 
poule de Playdowns, les Landernéennes se classent finalement à la 11ème place et assurent le maintien. 

NF2 :  

LANDERNEAU BRETAGNE BASKET HN -ESPOIR se classe 3ème ; TREGUEUX LANGUEUX BASKET ARMOR 22 : 4ème, 
RENNES AVENIR : 9ème. 

En phase 2 : TREGUEUX LANGUEUX BASKET ARMOR 22 se classe 3ème. 

En phase 2 ESPOIRS : LANDERNEAU BRETAGNE BASKET HN -ESPOIR se classe 2ème, se qualifie pour le Final Four, 
et s’incline en 1/2 finale. 
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NF3 :  

RENNES CERCLE PAUL BERT BASKET se classe 3ème ; RENNES POLE ASSOCIATION : 4ème, ETOILE SAINT LAURENT 
BREST : 6ème, RENNES AVENIR : 8ème. 

IE – CTC ESPOIRS DU BASKET QUIMPER CORNOUAILLE (9ème) et AL PLOUFRAGAN (10ème) sont rétrogradées au 
niveau régional. 

 

PRO B : 

UJAP QUIMPER termine la saison régulière à la 17ème place et sont rétrogradés en NM1. 

 

NM1 : 

Phase 1 - UNION RENNES BASKET 35 (1ere) et AURORE VITRE BASKET BRETAGNE (5ème) se qualifie en poule A : 
CEP LORIENT BREIZH BASKET (7ème) en poule B. 

Phase 2  

UNION RENNES BASKET 35 : 3ème et AURORE VITRE BASKET BRETAGNE : 4ème. 

CEP LORIENT BREIZH BASKET : 1ere. 

Ces trois clubs se qualifient pour les play-offs. 

AURORE VITRE BASKET BRETAGNE et CEP LORIENT BREIZH BASKET s’arrêtent au niveau des 1/8ème. 

 
NM2 : 

PAYS DE FOUGERES BASKET se classe 2ème se qualifiant pour les play-offs (résultat le week-end du 4 juin) ; 
RENNES POLE ASSOCIATION 9ème. 

NM3 : 

IE – CTC BREST METROPOLE BASKET se classe 2ème et postule à la montée au niveau supérieur grâce au ranking 
fédéral ; MONTFORT BC : 3ème, IE – VITRE AURORE : 6ème. 

CEP LORIENT (13ème) et BC HENNEBONTAIS (14ème) descendent en PNM. 

ESPOIR PRO B  phase 1 : UJAP QUIMPER se classe 2ème 

 phase 2 : UJAP QUIMPER se classe 5ème 

 

NFU18 Elite : 

Groupe A  phase 1 : LANDERNEAU BRETAGNE BASKET : 3ème 

 phase 2 : LANDERNEAU BRETAGNE BASKET : 3ème   ; RENNES AVENIR : 5ème 

Groupe B  Phase 1 : IE – VITRE AURORE : 3ème : IE – ARVOR BASKET LORIENT : 6ème 

 Phase 2 : IE – VITRE AURORE : 1ère : qualifiée pour le Final Four, s’incline en demi-finale ;  

 IE – ARVOR BASKET LORIENT : 3ème 

 

NFU15 Elite : 

Phase 1 : LANDERNEAU BRETAGNE BASKET : 4ème : IE – CTC GOLFE DU MORBIHAN BASKET : 4ème  

RENNES AVENIR : 6ème 

 

Groupe B : Phase 2 : LANDERNEAU BRETAGNE BASKET : 1ère : IE – CTC GOLFE DU MORBIHAN : 4ème 

RENNES AVENIR : 6ème 
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NMU18 Elite : 

Phase 1 : UJAP QUIMPER 29 : 1ère, UNION RENNES BASKET : 4ème, CEP LORIENT BREIZH : 5ème 

Phase 2 :  Groupe A : : UJAP QUIMPER 29 : 4ème 

 Groupe B :  UNION RENNES BASKET 35 : 4ème, CEP LORIENT BREIZH :6ème 

 

NMU15 Elite : 

Phase 1 : UNION RENNES BASKET : 2ème, CEP LORIENT BREIZH : 4ème, IE - CTC BREST METROPOLE : 6ème 

Phase 2  Groupe A : UNION RENNES BASKET : 6ème 

 Groupe B :  CEP LORIENT : 5ème, IE - CTC BREST METROPOLE : 6ème 

 

Les championnats inter-régions (Finales le 27 mai) : 

U18F :  RENNES AVENIR 2 : 1ère, LANDERNEAU BRETAGNE BASKET 2 : 2ème, GDR GUIPAVAS : 6ème,  

 PLEUMELEUC-BEDEE : 6ème 

 LANDERNEAU BRETAGNE BASKET 2 se qualifie pour la finale 

 

U15F :  RENNES AVENIR 2 : 1ere, IE – CTC AURORE-ETRELLES-ARGENTRE : 4ème,  

 IE – ARVOR BASKET LORIENT : 4ème, GDR GUIPAVAS : 6ème  

 

U15M :  BC HENNEBONTAIS : 3ème, IE – UCKNEF VANNES : 4ème, IE-CEP LORIENT 2 : 5ème, 

 RENNES POLE ASSOCIATION : 6ème 

 

U17M :  IE - CTC BREST METROPOLE : 3ème, RENNES POLE ASSOCIATION : 4ème, CEP LORIENT 2 : 5ème, 

 UJAP QUIMPER 2 : 6ème 

 

 

Le fonctionnement de la Ligue : 

Une journée commune (le jeudi) en télétravail a été instituée. 

Nous remercions Alexandra, Karine, Mathilde, Cyrille, Eric, Mickaël, Sébastien et Cécile pour leur disponibilité 

et leur professionnalisme. 

De même, nous remercions les 2 alternantes (Mélanie et Romane) ainsi que notre stagiaire (Maïly). 

Tous nos remerciements à François BRISSON et David HERMINE pour la qualité de leur soutien au cours de 

cette année. 

Un grand merci à tous les élu(e)s pour leur investissement au cours de cette saison. 

Bien amicalement. 
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DISCIPLINE Jean-Claude LEMAITRE 

 
Pas d’observation. 
 
 
 
 

STATUTS-RÈGLEMENTS Serge KERHUIEL 

 
Pas d’observation. 
 
 
 
 

MÉDICALE, SPORT ET SANTÉ Damien RAT 

 
Pas d’observation. 
 
 
 
 

SPORTIVE Valérie ALLIO 

 
Composition des championnats séniors régionaux – Montées et descentes saison 2023-2024 : 
 
Championnats féminins : 
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Championnats masculins : 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
Coupe de Bretagne - Trophée Edmond Bigot : 
 
Séniors féminins : Pleyber-Christ BC 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  



PV2 – Assemblée Générale – LORIENT – 17/06/2023  31 

 

Séniors masculins : Rennes Pôle Association 

  
 
 
 
 
U18 féminins : Avenir de Rennes 
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U17 masculins : UJAP Quimper 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

GROUPE 3X3 Guillaume DE KERMEL 

Pas d’observation. 
 
 
 
 

GROUPE VIVRE ENSEMBLE / BASKET SANTE Dominique TONNERRE 

Pas d’observation. 
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GROUPE VIVRE ENSEMBLE / BASKET ENTREPRISE Daniel DELESTRE 
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POLE FORMATION 

 

COMMISSION TECHNIQUE Jean-Jacques KERDONCUFF 

 
Pas d’observation. 
 
 

COMMISSION REGIONALE DES OFFICIELS Morgane PETIT 

 
Sur proposition de la Ligue Régionale de Bretagne, la FFBB a le plaisir d’attribuer le sifflet d’or 2023 aux 
arbitres régionaux et de championnat de France qui suivent : 
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Félicitations ! 
 
 
 
 

COMMISSION DES DIRIGEANTS Claudine JANNIC 
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IRFBB Sébastien LEGROS 

 
Réforme du statut technicien saison 2023-2024 
 
Groupe de travail – Composition : 

- 2 élus Ligue 
- 2 CT Comité 
- 1 CT Ligue 
- 1 DTR 
- 2 salariés clubs 
- 1 entraîneur bénévole 

 🡺 4 réunions de travail 
 
Les enjeux : 

1- Former des joueurs par rayonnement 🡺 championnats de bonne qualité 
2- Former des entraîneurs 
3- Fidéliser les pratiquants 
4- Apporter des outils pratiques pour les coachs en fonction de leur division 
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Revalidation annuelle du technicien 
 
Les objectifs : 

- Proximité 
- Accessibilité 
- Diversité 
- Flexibilité 

 
Le principe : 
En fonction de : 

- La catégorie entraînée 
- Du niveau du championnat 

L’entraîneur doit des crédits de revalidation : 1 crédit = 25€ 
 

 
 
Actions de formation : 
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Formation professionnelle 
 
Rappel du cadre réglementaire de l’emploi : 
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Formation Technicien Régional : 
 
Les objectifs : 

- FORMER des entraîneurs. Créer une passerelle entre le BPJEPS Basket Ball et le DEJEPS un complément 
de formation pour les entraîneurs en poste. 

- ENGAGER un parcours long pour les candidats jeunes et pour les clubs : laisser le temps au stagiaire 
d’évoluer et de développer sa structure pour pérenniser son poste. 

- Préparer les candidats à enchaîner avec le DEJEPS ou d’autres diplômes fédéraux plus spécifiques. 
- DEVELOPPER durablement l’emploi Basketball sur le territoire breton en répondant aux exigences 

d’employabilité et aux besoins liés à la compétition. 
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Formation Chargé de Promotion et Marketing Sportif : 
- Proposer une alternative de formation non technique 
- Développer la visibilité des clubs 
- Apporter de nouveaux financements 
- Développer l’événementiel 
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IRFBB Mickaël GUIHAIRE 

 COORDINATEUR BPJEPS 

 
Déploiement BPJEPS Basket-Ball 
Le diplôme professionnel d’éducateur sportif spécialisé basket-ball permet aux diplômés de mener des 
projets d’animation et de développement auprès de clubs de basket-ball. 
Il permet d’exercer contre rémunération à temps plein dans le cadre de la loi du sport. 
2 sessions : 

- Promotion 2023-2025 : 16 stagiaires, 15 clubs employeurs 
- Promotion 2023-2024 : 17 stagiaires, 17 clubs employeurs 

 
Répartition par département : 

Promotion 2023-2025 :  Promotion 2023-2024 : 

  
 

 
Total : 

 
 
 
Actions en cours : 

- Accompagnement CFA-FFBB : démarches en apprentissage 
- Accompagnement IRFBB : contrat hors apprentissage 

 
Début de formation : 

- Promotion 2023-2025 : 26 juin 2023 
- Promotion 2023-2024 : 18 septembre 2023 
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Accompagnement des stagiaires : 
- Projet développement de structure 
- Projet pédagogique 
- Visites en structure 
- Échanges réguliers 

 
 
 

POLE DÉVELOPPEMENT 

 

GROUPE COMMUNICATION EVENEMENTS Ann-Lyse LAUNAY 

 
Nouveau site internet : 

 
 
 
 
 

GROUPE SOCIETE ET MIXITES Jacques PERRIER 

 
Formation femmes aux rebonds 
Certifié dirigeante 2024 et bénévoles 
 
Pour l’engagement des bénévoles dans le basket breton 
 
Pour qui ? Pour les Femmes et les Hommes dès 16 ans 
 
Organisation : 3 temps de plénières, 3 temps de rencontres sur les territoires en présentiel ou en 
visioconférence 
 
Début de l'information : samedi 21 octobre 2023 
 
Différents thèmes : 

- Plénière 1 : Engagement et valeur ? nécessité et légitimité de l’engagement féminin ? 
- Rencontre 1 : Légitimité et valorisation des compétences 

 

- Plénière 2 : Connaissance des structures des outils fédéraux, ligue et comités – Gestion et 
Organisation du Temps 
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- Rencontre 2 : Gérer ses émotions et communiquer 
 

- Plénière 3 : Un outil au service des dirigeantes et dirigeants : le Co-développement 
- Rencontre 3 : Collaboration entre femmes et hommes ? des outils pour l’avenir, bilan de formation 

 

 
 
 
 
 
 

ADOPTION DES RAPPORTS D’ACTIVITES  

 
Le rapport d’activité du secrétaire général incluant les rapports des commissions est adopté. 
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VICE-PRESIDENT FFBB Jean-Pierre HUNCKLER 

 

 
 
 

● Situation globale du basket français 
 
Le basket Français se porte bien, en effet nous venons de battre notre record de licenciés avec 725000 
licenciés dont 596500 licenciés Compétitions. C’est le résultat de l’investissement global de nos clubs, 
Comités Départementaux et Ligues Régionales pendant et surtout après la période Covid. 
Je rappelle que le Basket Français a investi plus de 12 M€ d’Euro dont 7 M€ par la FFBB et 5M€ à travers 
les Ligues Régionales et les Comités en soutien à nos clubs. 
Une ombre au tableau, nous venons de refuser 180 000 licenciés sur deux ans par manque de 
structures et de bénévoles pour les encadrer. Nous allons devoir travailler pour trouver des solutions. 
Notre plan Infra qui a permis de construire ou réhabiliter plus de 400 terrains extérieurs doit être une 
piste de réflexion mais également le déploiement du 3x3. 

 
 

● Résultats équipes de France seniors et équipes de France jeunes 
 
Nous pouvons tous être fiers de nos équipes de France jeunes qui sur 8 médailles possibles en ont 
obtenu 6 dont 3 en or. C’est le résultat du travail de détection et de formation depuis les clubs jusqu’à 
la Fédération. Nous devons continuer ce travail qui est très important pour nous tous. Je n’oublierai 
pas de saluer la médaille de bronze de nos filles au dernier Championnat d’Europe après une défaite 
en demi- finales contre la Belgique qui s’est jouée sur des détails en fin de match. 
 
 

● Augmentation tarifs des licences 
 
En tant que Trésorier, je me dois d’évoquer devant vous l’augmentation des licences pour la saison 
prochaine. 
Tout d’abord je voudrais dire que nous n’avons pas augmenté nos licences depuis plusieurs années 
pour laisser de la flexibilité à nos Ligues et Comités. 
Comme tout un chacun, la Fédération ne passe pas à travers l’inflation avec les augmentations des 
coûts de transports, d’hôtellerie, etc. 
Bien sûr nous sommes à deux ans des Jeux et nous devons engager des charges supplémentaires pour 
faire tout notre possible pour réussir les Jeux de Paris 2024. 
Suite à la période COVID nous avons perdu beaucoup de rentrées d’argent avec la perte des droits 
de télévision. 
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RÉCOMPENSES 
SECTIONS SPORTIVES BRETONNES 
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LABEL CLUB FORMATEUR ELITE / ESPOIR 

2 ETOILES / 3 ETOILES (2022-2023) 
 

 
 
 

LABEL FFBB CITOYEN 
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LES CHAMPIONS BRETONS SAISON 2022-2023 

 

Championnats régionaux jeunes 
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Championnats régionaux séniors 
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Remise des récompenses individuelles 
 
Récompenses régionales 
 

Médailles de bronze régionales 
CD Nom Prénom Club 
29 VIGOUROUX Bruno ETOILE ST LAURENT BREST 
35 LAUNAY Ann-Lyse MINIAC-MORVAN BC 
35 MANCEL Eva CS BETTON 
56 TONNERRE Dominique CEP LORIENT BASKET 

 
Médailles d’argent régionales 

CD Nom Prénom Club 
22 HOUVRARD Christophe PLAINTEL SP BASKET 
56 BOUCHACOT Gwenaelle BC PLOERMEL 

 
Médailles d’or régionales 

CD Nom Prénom Club 
29 RATEAU Thierry AL PLOUZANE 
35 COUDRAY Laurent PAYS DE FOUGERES BASKET 
35 MANDARD Marie-Françoise CS LE RHEU 
35 RENAULT Jean-Paul AURORE DE VITRE 
35 VOGEL Thierry US LIFFRE 
56 GUILLOU Bernard FL LANESTER 
56 PRUVOST Catherine UCK NEF VANNES 
22 ALLIO Valérie US YFFINIAC 
29 LE BERRE Antoine PONT L’ABBE BASKET CLUB 
29 LHERMITTE Hans UJAP QUIMPER 
29 PEUCAT René GDR GUIPAVAS 

 
 
Récompenses fédérales 
 

Médailles d’argent fédérales 
CD Nom Prénom Club 
22 BOIVENT Eric PLAINTEL SP BASKET 
35 BRISSON François AVENIR DE RENNES 
29 PETIT Morgane ETOILE ST LAURENT BREST 

 
Médailles d’or fédérales 

CD Nom Prénom Club 
29 GOURLAY Jean Bernard BASKET CLUB DOUARNENEZ 
35 COUDRAY Michel PAYS DE FOUGERES BASKET 
35 ORHANT David AURORE DE VITRE 
35 ROUSSEAU Gérard VOLTIGEURS DOMALAIN 
56 COADIC Alain FOLC LORIENT OUEST BASKET 
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CLOTURE DE L’ASSEMBLEE GÉNÉRALE 
Mickaël LEBRETON 
 

Il me reste à remercier les élus de la Ligue qui m’accordent leur confiance, qui administrent au sein du comité 
directeur notre instance. Remercier aussi les salariés ceux déjà cités ainsi qu’Éric, Karine et Cécile 
nouvellement arrivée, pour leur aide et leur disponibilité. François et David, nos cadres d'État, dont le travail 
et les conseils sont indispensables et précieux. La région Bretagne avec qui nous entretenons de parfaites 

relations et qui nous aide dans nos missions. 

Remercier mes collègues présidentes et présidents des comités bretons et à travers eux, les élus et salariés 

départementaux. C’est ensemble et étant cohérent que nous rendrons le meilleur service aux clubs bretons. 

Puis évidemment, vous remerciez vous les présidentes et présidents de clubs ainsi que vos équipes de 
dirigeants pour tout le travail accompli durant cette saison. Nous savons que rien n’est simple et que l’énergie 
et l’investissement à déployer pour faire vivre un club est sans limite mais que semaine après semaine vous 
relevez ce défi. Ensemble nous faisons prospérer notre sport, le basket, sur notre belle Bretagne. 

Enfin souhaitons un Happy Breizh Day à la Ligue de Bretagne de Basket et rendez-vous dans 10 ans pour son 
centenaire. 

Le Président de la Ligue de Bretagne  Le Secrétaire Général 
Mickaël LEBRETON  Jo HOUE 

 


